

上南だより

令和7年 10月31日 第8号

「あかるく」「かしこく」「なかよく」「たくましく」

江戸川区立上一色南小学校

「全力」を【出し切る】!

校 長 三田 智

「みんな、全力で頑張ろう!」、「何事にも、全力で取り組むことが大切だよ。」

私たち教員は、このような言葉をよく子どもたちに投げかけます。私も学級担任時代、この「全力で」という言葉を受けもったクラスや学年の児童に発してきましたし、校長となった今年度の4月からも全校朝会時に折を見て子どもたちに伝えてきました。ただ…、この「全力」という言葉は、よく使われるものの、実践するのはなかなか難しい…と思っています。保護者の皆様、御自身で「全力で取り組めた、頑張った!」と胸を張って言える経験をすぐに思い出せますか?

そんななかなか難しい「全力」…、その姿を見られた機会が10月にありました。10月16日(木)に行われた【**6年生の体育大会**】です。肌寒い、時折小雨が降るコンディションでしたが、区内約15校の6年生が一堂に会し、各種目を競い合いました。決して人数が多いとはいえない上南ですが、女子100m走では1位、50mハードル走では男女とも2位、1000m走では男女とも3位という結果でした。リレーは男女ともゴール直前までデッドヒート、見事に競り勝ち、両方1位をとることができました!この日の様子は学校のホームページに掲載してありますのでお時間があれば御覧ください(10月16日付)。

このように書くと、「いい成績を収めた児童が多かったから」と思われてしまうかと思いますが、私が感じた子どもたちの「全力」は、決してそうではありません。もちろん、いい結果が得られたことは喜ばしいことです。でも、私がもっと嬉しかったのは、以下のことでした。

- ① 決して「運動が得意ではなさそう」な子どもたちが、あきらめず、投げ出さず、「全力」を出そうとしている姿がたくさん見られたこと。
- ② 友達が「全力」で競技を頑張っている姿を、それこそ「全力で応援」していた6年生の姿がたくさん 見られたこと。

この姿は、本当にすばらしいものでした。お世辞抜きで、心を揺さぶられました。

学校生活の中でも、社会に出てからも、自分の好きなこと・得意なことだけをやって、ずっと生きていくことはできません。時に、自分が苦手なこと・やりたくないなと思うことにも取り組まなければならない場面があります。そんな時、やらなかった・できなかった理由を後からつけて言い訳をする、このような態度をとってしまうことは大人にだってあるものです。私も含めて…。

でも、本当に「全力」で取り組んだと自負できれば、どんな結果であっても悔いが残らないのではないかと思います。言い訳をする必要もありません。来週土曜日の運動会に向けて、難しいことは分かっていますが、あえて子どもたちに伝えます。

- 今、自分がもっている力を全て発揮して、どの種目にも「全力!」で取り組もう!!
- 同級生が、他学年の子どもたちが「全力!」で頑張っている姿を、「全力で!」応援しよう!!

保護者・地域の皆様方におかれましても、運動会参観の折、子どもたちに「全力の応援」を届けていただけた ら幸いです。よろしくお願い申し上げます。

「全力」を【出し切る】! …、決して 簡単なことではありませんが、子どもたちには運動会の時のみならず、 今後の教育活動の中で継続的に語りかけていきたいと思います。

◇◆ 11月の行事予定 ◆◇

$\checkmark \blacktriangledown$	ı	Ⅰ月の行争予定 ▼♡
В	曜日	主な行事
1	土	
2		
3	月	文化の日
4	火	全校朝会 運動会全体練習2
5	水	全校午前授業日 避難訓練(津波防災の日) 運動会全体練習②予備日
6	木	運動会リハーサル 全校5時間授業日
7	金	運動会リハーサル予備日 運動会前日準備(6時間目5・6年)
8	土	運動会(給食あり) ※1~4 年給食後下校 午後5・6年片付け※14 時頃下校
9		運動会予備日
10	円	振替休業日
11	火	全校朝会 全校午前授業日 (給食なし!)
12	水	私費会計振替日 安全指導日
13	木	委員会活動
14	金	なかよしタイム 公園探検(1年) スーパーマーケット出前授業(3年)
15	土	
16		
17	月	全校朝会 鹿本学園交流会(4年)
18	火	
19	水	なかよし班クロッキータイム 校内研究日(5-2 以外午前授業)
20	木	勤労感謝集会 クラブ活動
21	金	遠足(1・2年)
22	土	
23		勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	全校朝会 まち探検(2年) スケート教室(4年,午後)
26	水	就学時健康診断(5年補助あり) ※5年以外 13 時完全下校
27	木	児童集会 クラブ活動 スーパーマーケット見学(3年)
28	金	なかよし班クロッキータイム
29	土	
30	В	

運動会、御協力ください 体 育 主 任

今年度の運動会がいよいよ1週間後に迫りました。今 回の運動会のスローガンは、「思い出に残る運動会にしよう!」。代表委員会の子どもたちが中心となって決めました。運動会当日、子どもたちは「よい思い出」にできるよう精一杯の力を発揮してくれることと思います。 子どもたちへの温かい声援をよろしくお願いします。

保護者の皆様にお願いしたい内容につきましては、今月20日に配布・配信した【令和7年度「運動会参観」にあたってのお願い】に示してあります。参観予定の皆様で御確認いただき、参観される皆さんがお互いに気持ちよく子どもたちの頑張る姿を応援できるような環境づくりに御協力ください。

重ね重ね、よろしくお願いいたします。

みんなが楽しく学校生活を送るために!

(3年生の様子) 3年担任一同

クラス替えがあった4月。緊張感に包まれていた教室も、今ではすっかり「笑顔と元気な声」で賑わっています。3年生では、理科や社会科、リコーダーや毛筆など、新しい学習が数多く始まりました。この時期は、学習内容が難しく感じたり、友達との関わりに悩んだりと、それぞれが成長の壁に向き合う時期でもあります。

3年生として過ごすのも残り約5ヶ月。「みんなが 楽しく学校生活を送るために!」をモットーに、子ど もたち一人一人の思いを大切にしながら、様々な経験 を通して相手の気持ちを考えたり、自分のよさを発揮 したりできるよう、教員一同力を合わせて温かく見守 り支えてまいります。これからも子どもたちが安心し て挑戦し、できた喜びを分かち合えるような毎日を積 み重ねていきたいと思います。

季節が夏から秋へと移り変わり、子どもたちの表情にも少しずつ「成長の色」が見え始めています。 友達と声を掛け合い、励まし合いながら前に進む姿に、たくましさを感じる毎日です。

来週末には、大きな学校行事の一つである「運動会」 があります。3年生の「元気いっぱいキラキラ輝く姿」 をぜひ御覧ください。